



Andalucía es 'Territorio Toro'. Desde hace siglos, nuestra tierra está vinculada a la cría y selección de este bello animal que encierra en sus genes el profundo misterio de la bravura.

En Andalucía hay más de 150 mil hectáreas dedicadas al toro en distintos ecosistemas: dehesa, marisma y campiña. Este paisaje variopinto y el indudable atractivo de un animal único en el mundo dotan a nuestra comunidad de un gran potencial que puede ser utilizado desde el punto de vista turístico.

Si a esto se une que el toro está presente en la cultura andaluza, impregnando muchas de sus manifestaciones (tradiciones, fiestas, arquitectura, oficios...), queda claro que estamos ante una nueva forma de atraer el turismo a Andalucía.

'Territorio Toro' pretende hacer accesible un mundo hasta ahora desconocido. Muchas de las personas que visitan Andalucía acuden a festejos en las plazas de toros, pero esta nueva iniciativa va más allá al introducirse en la vida íntima de este animal, en entornos naturales privilegiados, y ofrecer al mismo tiempo la posibilidad de descubrir sus numerosas ramificaciones culturales.



Porque alrededor del toro gira un extenso universo cultural que se remonta a los orígenes del hombre y a las primeras culturas. Los más grandes nombres de la literatura y el arte sintieron la enorme atracción que ejerce este animal y dejaron constancia de ello en creaciones que quedan para la historia.

El toro reúne todos los elementos necesarios para atraer a un turismo deseoso de conocer la singularidad de Andalucía por un camino que se aparta de las rutas habituales.

Conseguirlo es el objetivo de 'Territorio Toro'.

‘Territorio Toro’ ya es una realidad. Este nuevo producto turístico fue presentado la pasada primavera en Huelva y se trata de un proyecto conjunto de las diputaciones de Sevilla, Huelva, Cádiz y Jaén.

Hoy se da un paso más con la firma y creación de la Asociación por la estrategia Turística del Toro en Andalucía, ‘Territorio Toro’, entre estas cuatro diputaciones que permitirá impulsar esta iniciativa y que permanece abierta a todas las demás provincias que deseen participar.

‘Territorio Toro’ nace con el convencimiento de que el mundo del toro es rentable y con la intención de que lo sea aún más. Detrás de la Fiesta hay empleos, riqueza y un entorno natural bien protegido. Es un sector que mueve una buena parte de la economía andaluza.



El objetivo de esta histórica unión de las diputaciones de Sevilla, Huelva, Cádiz y Jaén es, en definitiva, poner en valor el toro bravo en todas sus dimensiones, apartándose de lo que la mayoría conoce: la fiesta en la plaza de toros. Se trata, además, de un proyecto de turismo sostenible porque aprovecha respetuosamente la realidad rural de nuestro territorio y la plasma en un producto que supone mayor desarrollo para el entorno.

## EJE PRIMORDIAL

La visita al campo bravo es el elemento generador de la demanda turística. Para ello se han seleccionado en cada provincia importantes ganaderías con capacidad para recibir al visitante e introducirlo en el apasionante mundo del toro.

En estas casas ganaderas podrá ver al toro en su hábitat natural, observar su manejo, asistir a faenas del campo bravo, aprender sobre las claves de la selección, adentrarse en el conocimiento de los oficios y tareas ganaderas y entrar en un mundo exclusivo e íntimo.

La oferta de las ganaderías es amplia y va desde un paseo en todoterreno o en remolques para ver al toro en su hábitat hasta la posibilidad de pernoctar en la finca, todo ello disfrutando de la gastronomía típica del campo y cada zona y de las costumbres de cada casa ganadera.

Para facilitar el acercamiento del gran público al campo bravo, están previstas una serie de actuaciones relacionadas con la creación y mejora de las infraestructuras y la promoción de este producto.

‘Territorio Toro’ tiene al toro y al campo como ejes primordiales, pero también se ocupará de sus ramificaciones: culturales, artísticas, festivas, gastronómicas y sociológicas. Para ello, acercará a nuestros visitantes a plazas con historia, museos taurinos, exposiciones, templos gastronómicos, oficios del toro y escuelas taurinas.

## CÓMO FUNCIONA

‘Territorio Toro’ pretende acercar el mundo del toro en el campo a aficionados y no aficionados. Todos los interesados en conocer un mundo con tanto arraigo en nuestra tierra lo tienen ahora más fácil que nunca para adentrarse en un terreno bastante vedado al ciudadano de a pie.

Para ello, se han diseñado atractivos paquetes de visitas, cuyo precio varía en función de la finca que se visite y de si la visita es individual o en grupo. También dependerá de las actividades a las que se desee asistir.

A modo orientativo, se pueden conseguir visitas desde 35 euros por personas para grupos de más de 25 y desde 55 euros para visitas individuales, con un mínimo de tres personas, aunque estos precios dependerán de las distintas provincias y fincas que se deseen visitar.

La provincia de Sevilla ya tiene estructurada la comercialización del producto a través de la empresa Mundo Natura.

